
Галина николаева

Глава Троицка Виктор Щекотов 
подозревается во взяточни-
честве. В настоящее время в 
отношении него возбуждено 
уголовное дело по двум эпи-
зодам получения денег.

По словам старшего помощника 
руководителя следственного управ-
ления СК России по Челябинской 
области Владимира Шишкова, по 
версии следствия, мэр получил от 
двух бизнесменов в общей слож-

ности более 400 тысяч рублей. За 
250 тысяч рублей он предоставил 
одному из них землю, а за 150 ты-
сяч рублей – разрешил выделить 
участок для установки торгового па-
вильона. Получение данных взяток 
происходило в течение 2011–2012 
годов.

В отношении Виктора Щекотова, 
который был задержан в собственном 
кабинете оперативниками и препро-
вожден в Челябинск, возбуждено и 
расследуется уголовное дело по п. 
«в» ч.5 ст.290 УК РФ – получение 
взятки.

Напомним, что обыски в мэрии 
Троицка прошли первого июля. При-
бывшие сотрудники отдела экономиче-
ской безопасности и противодействия 
коррупции полицейского Главка изъяли 
необходимую документацию.

А еще двумя неделями ранее по-
лиция задержала в Троицке 11 членов 
преступной группировки, подозре-
ваемой в совершении на террито-
рии области в течение длительного 
времени убийств, вымогательств и 
других тяжких преступлений. Среди 
задержанных директор Троицкого 
автовокзала, депутат Анатолий Фе-

дорченко, предприниматели братья 
Зайцевы.

По версии правоохранительных 
органов, пятеро из задержанных 
причастны к нашумевшей ночной 
перестрелке в Троицке 21 мая. Тогда 
в ходе криминальных разборок были 
расстреляны два человека. В резуль-
тате, один из них, 20-летний житель 
Копейска, скончался. В ходе обысков 
у задержанных изъято большое ко-
личество огнестрельного, холодного 
оружия, боеприпасы. 

Знающие люди говорят, что данные 
о взятках главы были получены в ходе 
допросов членов преступной ОПГ. 
В ходе этих двух расследований, 
судя по всему, всплывает еще много 
интересного.

Возглавить главный контрольно-счетный 
орган страны могут либо Татьяна Голикова, 
либо Андрей Макаров. А может остаться и 
Сергей Степашин.

Совет Госдумы утвердил троих кандидатов на 
пост нового руководителя Счетной палаты. Ими 
стали нынешний глава СП Сергей Степашин, 
председатель Комитета Госдумы по бюджету и 
налогам Андрей Макаров и помощник президента 
Татьяна Голикова.

Дело в том, что по новому законодательству о 
Счетной палате, после того как фракции Госдумы 
предложат своих кандидатов на пост руководи-
теля Счетной палаты, Совет парламента должен 
отобрать и утвердить не менее троих из них 
для последующего предоставления Президенту 
РФ. Тот, в свою очередь, делает выбор в пользу 

одной из кандидатур и вносит ее на рассмотре-
ние Госдумы. Однако может быть и сценарий, 
при котором глава государства отвергнет список 
Госдумы и предложит депутатам свой вариант. 
Новая коллегия Счетной палаты должна быть 
окончательно сформирована к 1 октября этого 
года.

Полномочный представитель 
президента РФ В Уральском 
федеральном округе Игорь 
Холманских поручил усилить 
контроль за «горячей линией» 
по проблемам ЖКХ в Челябин-
ской области в июле–августе, 
когда население получит пер-
вые после повышения тарифов 
квитки. Ни одно обращение 
не должно остаться без разъ-
яснений, заявил он по итогам 
совещания по тарифам.

О
ткрывая совещание состояв-
шееся во вторник в Миассе, 
он подчеркнул, что половина 

обращений граждан в органы власти 
касается услуг ЖКХ. Населению 
по-прежнему непонятны механизмы 
тарифообразования. Губернатор 
Михаил Юревич, выступая с до-

кладом, рассказал, что рост тарифов 
в Челябинской области по итогам 
года не превысит шести процентов, 
как и поручено президентом. В ре-
гионе принят ряд законов о льготах 
и субсидиях по тарифам, на которые 
заложено более 65 млн. рублей. Так, 
по его словам, тепло в Челябинской 
области дешевле на 10–15 процентов 
по сравнению с другими регионами 
УрФО.

Игорь Холманских поинтересовал-
ся, как ведется контроль над управ-
ляющими компаниями в Челябинской 
области. Юревич сообщил, что вла-
сти проводят мониторинг УК, кроме 
этого, в регионе есть коммунальный 
омбудсмен и уполномоченный по 
правам человека. 

Полпред напомнил, что истек срок 
установки общедомовых приборов 
учета. Выполнение предписания 
напрямую связано с получением 

федеральных средств из Фонда ре-
формирования ЖКХ. Общедомовыми 
приборами учета должно быть осна-
щено 75 процентов жилого фонда. Гу-
бернатор сообщил, что в Челябинской 
области такими приборами оснащено 
70 процентов жилфонда.

В свою очередь, председатель 
областного правительства Сергей 
Комяков отметил, что те муниципа-
литеты, которые не достигли этого 
показателя, не получат средства из 
федерального фонда. В число таких 
муниципалитетов попал и Челябинск. 
Комяков рассказал, что с 1 января по  
1 июля в Челябинске количество об-
щедомовых приборов учета удвоено, 
но этого оказалось недостаточно.

Заместитель генпрокурора РФ в 
УрФО Юрий Пономарев поинтересо-
вался количеством и характером жа-
лоб, которые поступают губернатору 
от населения в ходе личных приемов, 

ожидая, что большинство жалоб 
будут касаться сферы ЖКХ. Однако 
Юревич ответил, что большинство 
населения жалуется на медицину. 
Пономарев сделал замечание, что, 
видимо, в регионе по-другому нужно 
организовать учет таких жалоб.

Сергей Комяков уточнил, что с 
жалобами такого рода разбираются на 
уровне муниципалитетов. А Михаил 
Юревич отметил, что вежливость 
управляющих компаний в работе с 
населением выросла в разы. Но, по 
его словам, проблемным муниципа-
литетом остается Озерск, где хищения 
в сфере ЖКХ на сегодняшний день 
составляют 386 миллионов рублей. 
При этом, население Озерска исправно 
оплачивает коммунальные услуги.

Прокурору Челябинской области 
Александру Войтовичу поручено 
разобраться с ситуацией в Озерске 
до конца года.

– Даю поручение об усилении кон-
троля главам всех муниципалитетов, 
– заявил Михаил Юревич. – Мони-
торинг должен вестись постоянно, 
результаты будут обобщаться по 
итогам каждого месяца для принятия 
мер. Необходимо также проводить 
информационную работу среди на-
селения, чтобы люди понимали, за 
что и кому они платят. Призываю и 
жителей региона активней жаловать-
ся на неправомерность деятельности 
управляющих компаний, в том числе 
в интернет-приемные на муници-
пальном и региональном уровнях. 
Нужно активно отстаивать свои пра-
ва, ведь когда, например, в магазине 
вам продают некачественный товар, 
вы тут же возвращаетесь и требуете 
свои деньги обратно. В сфере ЖКХ 
отношение должно быть такое же 

 утрата

Человек-памятник
В Тамбове на 87 году жизни 
скончался Иван Одарченко 
– ветеран Великой Отече-
ственной войны, ставший 
прототипом двух памятни-
ков – Воину-освободителю в 
берлинском Трептов-парке и 
Ветерану – в парке Победы 
Тамбова.

Иван Одарченко родился 
6 сентября 1926 года в селе 
Новоалександровка Акмо-
линской области (Казах-
стан). В 1931 году, спасаясь 
от голода, семья Одарченко 
перебралась в Магнито-
горск. В шестнадцать лет 
Иван стал бригадиром в колхозе, помогал матери растить 
младших. В январе 1944 года Иван Одарченко был призван 
на армейскую службу. Воевал в составе 114-й гвардейской 
дивизии 9-й гвардейской армии. Иван Степанович освобож-
дал Венгрию, Австрию, Чехию, войну закончил под Прагой, в 
боях заслужил медаль «За отвагу». После победы продолжил 
службу в советских оккупационных войсках в Берлине. Демо-
билизовавшись, Иван Степанович поселился в Тамбове, где 

жила его сестра. Проработал токарем и фрезе-
ровщиком 37 лет на тамбовском заводе 

подшипников скольжения.
Скульптору Евгению Вучетичу, 

который работал над созданием ме-
мориала в честь советских воинов, 
павших в борьбе с фашизмом в 
Берлине, Иван Одарченко позиро-
вал в 1947 году. А в 2010 году в об-
ластном центре открылся памятник 

Ветерану-победителю работы мест-
ного скульптора Виктора Кулаева. По 

его замыслу ветеран и фронтовик 
Иван Одарченко, на коленях у 
которого сидит девочка, увеко-
вечен в бронзе в тамбовском 
Парке Победы.

Гражданская панихида 
и прощание с ветераном 

Великой Отечественной войны состоялись вчера на Петропав-
ловском кладбище Тамбова.

 недвижимость

Квартира ради визы
В Латвии, Литве и Эстонии иностранцы, купив недвижи-
мость, могут получить вид на жительство и свободный 
въезд в шенгенскую зону. 

Цены относительно невысокие: 2-комнатная квартира в Риге 
продается за 40–200 тысяч евро, в Юрмале – за 50–300 тысяч 
евро. Качественное жилье в Вильнюсе стоит 55–65 тысяч евро, 
а в поселке в нескольких десятках километров от столицы – 
всего 3–4 тысячи евро. В Таллине  жилой метр можно купить 
за 1000 евро, сообщает РБК. Среди желающих приобрести 
недвижимость в Прибалтике большинство составляют граж-
дане России.

 менингит

Вспышка эпидемии
В Челябинске госпитализировано 13 детей с подозрением 
на менингит. Состояние их стабильное, пациенты про-
ходят обследование.

Окончательный диагноз станет ясен в ближайшие дни, когда 
будут готовы результаты анализов. В нейроинфекционное от-
деление детской городской больницы № 8 дети поступили из 
разных районов города. О вспышке эпидемии заявили роди-
тели. Они рассказали, что наблюдали огромные очереди, и все 
места в инфекционном отделении и реанимации заняты.

 уведомление

Налоговый казус
Двухлетнему жителю Екатеринбурга пришло уведомление 
с требованием срочно заплатить налоги. Бумага пришла 
по почте и сильно озадачила семью «должника». 

Его бабушка уже боится заглядывать в почтовый ящик, дабы 
не обнаружить там еще и повестку в военкомат. После того 
как родители ребенка обратились в налоговую, выяснилось, 
что произошла ошибка и письмо адресовалось не их сыну, а 
его полному тезке, вполне взрослому человеку. Тем не менее 
семья решила оставить это письмо себе на память. 

 госнаркоконтроль

Грамоты от губернатора 
Исполнилось десять лет со дня  образования управления 
ФСКН России по Челябинской области. В связи с малень-
ким юбилеем Почетная грамота губернатора вручена 
начальнику управления генерал-майору полиции Евгению 
Савченко. Такой же награды удостоены более 20 сотруд-
ников силового ведомства. 

В приветственном слове Михаил Юревич подчеркнул, что 
сотрудники Госнаркоконтроля, проявляя профессионализм и 
мужество, успешно борются с наркоторговлей, наркотрафиком, 
ведут работу по профилактике наркомании. По данным мони-
торинга, в области более 117 тысяч человек неоднократно по-
требляли наркотики, из них более трети являются системными 
потребителями. Наркосбытчики наращивают криминальную 
деятельность, легализуя преступную деятельность и запуская 
в оборот все больше так называемых «дизайнерских» нарко-
тиков.

У наркоконтроля много работы, но положительный резуль-
тат возможен только в тесном союзе с властью и гражданским 
обществом.

 запрет 

Скромнее надо быть
Законопроект о запрете для госчиновников покупать 
служебные машины дороже 1,5 млн. рублей получил наи-
большую поддержку при голосовании на сайте Российской 
общественной инициативы. 

За ним следуют возврат минимального уровня содержания ал-
коголя в крови водителя, отмена приоритетного проезда машин 
с «мигалкой» (кроме оперативных служб) и возбуждение дел 
против виновников ДТП на основании видеозаписи, сообщил 
портал правительства РФ.
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Сопредседатель Ассоциации юристов России 
Сергей Степашин предложил подумать над 
тем, чтобы вновь сделать День Конституции 
выходным. Также он поддержал предложе-
ние назвать одну из улиц столицы именем 
Конституции. 

Э
ти заявления прозвучали на Всероссийской 
конференции преподавателей конституцион-
ного права «Актуальные вопросы преподава-

ния конституционного права», которая на прошлой 
неделе состоялась в Московском государственном 
юридическом университете имени О. Е. Кутафина 
(МГЮА). Сергей Степашин напомнил, что сегодня 
12 декабря хотя и остается Днем Конституции, но 
является обычным рабочим днем. А потому за-
частую проходит незамеченным в череде будней. 
Мало ли у нас таких дней в году, посвященных 
чему-то вроде бы важному, но нашего пристального 
внимания как бы не заслуживающему. Хотя как 
раз к Основному Закону такого отношения быть 
не должно.

По словам Сергея Степашина, праздничный День 
Конституции мог бы быть посвящен правовому 
просвещению, чтобы граждане изучали конститу-
ционные права, учились их защищать, да и в целом 
проникались положениями Основного Закона.

Кстати, недавно совет молодых юристов мо-
сковского отделения Ассоциации юристов России 
начал сбор подписей молодых жителей города под 
обращением к временно исполняющему обязанно-

сти мэра столицы Сергею Собянину о присвоении 
одной из центральных площадей или основных 
улиц Москвы имени Конституции.

Не секрет, что рядовые граждане зачастую вос-
принимают Конституцию как некий отвлеченный 
документ. Да, хорошо написано, да, в нем абсолют-
но правильные вещи, и да, хочется жить по таким 
правилам. Но, увы, считает простой человек, к 
реальной жизни обывателя строчки Основного 
Закона не имеют особого отношения. Попробуй 
напомнить какому-нибудь сержанту полиции про 
Конституцию.

Молодые правоведы считают, что положение 
надо менять. Для начала стоит дать Конститу-
ции зеленую улицу. Почему бы не открыть в 
столице, скажем, Конституционный проспект? 
«Полагаю, это предложение может быть под-
держано», заявил Сергей Степашин. Кроме того, 
по его словам, Ассоциация юристов планирует 
обратиться к председателю Конституционного 
суда России Валерию Зорькину с предложением 
организовать при суде ежегодный семинар для 
заведующих кафедрой юридических вузов. Это 
позволило бы перекинуть мостик между наукой 
и практикой, чтобы ученые правоведы из первых 
рук получали информацию о правовых позициях 
Конституционного суда, реализации конституци-
онных норм на практике.

Еще один важный вопрос: по мнению Сергея 
Степашина, пришло время активизировать соз-
дание уставных судов в регионах. Он напомнил, 

что сегодня подобные суды существуют лишь в 
17 регионах. «Их роль явно недооценена», сказал 
Сергей Степашин. Надо пояснить, конституци-
онные (уставные) суды – это специальные суды 
субъектов, которые проверяют нормативные акты 
региональных властей на их соответствие уставу 
и законам субъекта. По сути они представляют 
собой аналог Конституционного суда в регионах. 
По словам Сергея Степашина, необходимо создать 
законодательную базу взаимодействия уставных 
судов с Конституционным судом России, и в раз-
работке положений ключевую роль должны сыграть 
представители науки.

Конференция не случайно прошла в МГЮА – 
одном из ведущих юридических вузов страны 
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